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«Если вы не можете объяснить 
что-то простыми словами, вы не 
до конца это понимаете», — за-
ключил в свое время Альберт 
Эйнштейн, и вывод напрашива-
ется сам собой, ведь вестники 
науки из ИГЭУ могут доступно 
рассказать о своих даже самых 
сложных изысканиях.

Второй сезон регионально-
го просветительского проекта 
«СЛОН | Солярис. Лекции о на-
уке» прогремел во всю иванов-
скую, и, вероятно, не слышали 
о нем только самые ленивые или 
занятые.

Идея популяризовать науку 
через научно-популярные высту-
пления на актуальные темы сы-
грала основополагающую роль 
в жизненном цикле проекта, ко-
торый раз за разом закрепляет 
за собой говорящий лозунг: «Про-
сто о сложном». На сцене Центра 
выявления и поддержки одарен-
ных детей «Солярис» уже успели 
побывать люди науки не только 
нашего региона, но и именитые 
гости, специалисты своей обла-
сти, действующие за его преде-
лами: Алексей Федоров, Вячеслав 
Дубынин, Дмитрий Кривошеев и 
даже Александр Крайнов, на пра-
вах директора соответствующе-
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го отдела открывший стране закулисье развития технологий ИИ компании «Яндекс».
Возможность рассказать о своей страсти на широкую публику стала миссией и наших энергетов, за-

пись выступлений которых уже можно посмотреть в сообществе ВКонтакте и на YouTube канале про-
екта. Вольман Мария, Сергей Литвинов, Дмитрий Кормилицын и Никонов Игорь на миллионную ауди-
торию поделились авторскими исследованиями в различных сферах: устройство электрических сетей, 
мифы энергетики, атомные станции и вызовы, которые бросает современному обществу вычислитель-
ная лингвистика.

Видеозаписи лекций пользуются в интернете большим спросом, активно обсуждаются пользователя-
ми, собирают миллионы просмотров и тысячи лайков. Проект уверенно развивается, и секрет зачинате-
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ля трендов кроется в проработанной 
технологии подготовки спикеров, 
о которой в сопровождении губерна-
тора Ивановской области делегация 
СЛОНа рассказала на III Конгрессе 
молодых ученых.

Конгресс молодых ученых — клю-
чевое событие Десятилетия науки 
и технологий, объявленного Указом 
Президента Российской Федерации 
в целях усиления роли науки и тех-
нологий в решении важнейших за-
дач развития общества и страны. 
28-30 ноября парк науки и искусства 
«Сириус» г. Сочи объединил порядка 
700 спикеров и модераторов, более 
4.500 участников из 80 регионов Рос-
сии и 25 стран мира, чтобы задать 
векторы научно-технологического 
развития.

Студент 3-го курса ИВТФ Никонов 
Игорь (3-45) и Кормилицын Дми-
трий, заведующий кафедрой ЭС ЭЭФ, 
вошли в состав делегации проекта, 
представив не только ИГЭУ, но и наш 
регион, как пространство по фор-
мированию научных ориентиров 
у молодежи. В рамках программы 
мероприятия команда выступила 
со своими изысканиями на соответ-
ствующей секции, чем подогрела ин-
терес к проекту не только у научных 
деятелей из других регионов России, 
но и специалистов за ее пределами.

Высокая оценка деятельности 
СЛОНа со стороны общественности 
обусловлена щепетильным отноше-
нием организаторов к подготовке 
спикеров. Школьники – аудитория, 
которой угодить сложнее всего, но 
поскольку проект ориентирован 
именно на эту социальную группу, 
отдельное внимание уделяется ап-
проксимации научных докладов и 
оттачиванию сценического мастер-
ства выступающих. В рамках месяч-
ной подготовительной программы 
лекторы становятся участниками 
занятий с проектной группой, в ходе 
которых они адаптируют материал 

Продолжение на стр. 4
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под целевую аудиторию и формируют сценический 
капитал, необходимый для достижения эффекта 
абсолютной вовлеченности слушателя.

Побывать на стендах проекта и выразить под-
держку успели, том числе, вице-премьер Дмитрий 
Чернышенко, замглавы Минобрнауки России Денис 
Секиринский, а также президент ведущего в мире 
научно-исследовательского учреждения – «Курча-
товского института» Михаил Ковальчук.

Наука – двигатель прогресса, и без детищ ученых 
уже невозможно представить современный мир, 

тесно переплетенный с достижениями научных 
деятелей. Наше будущее в руках молодежи, и наша 
главная задача – привить им верные ориентиры. 
Наукой необходимо заниматься, и проект СЛОН с 
большим успехом доносит это до молодого поколе-
ния.

Уже в феврале под светом софитов расскажет 
о своих исследованиях в области опреснительных 
установок Козлова Мария, доцент кафедры про-
мышленной теплоэнергетики.

Быть всем! Игорь Никонов 
3-45

– Екатерина, расскажите подробнее о проекте.
– Идея проекта возникла в марте 2021 года. Коллектив библиотеки университета актив-

но принимал участие в конкурсных мероприятиях, посвященных 150-летию города Ивано-
во. Объединившись с моими коллегами Викторией Лукиной и Светланой Копыловой мы ста-
ли творить и созидать. За основу мы взяли книгу Михаила Тимофеева «Иваново. Город красной 
зари. НЕканонический путеводитель» 2017 года издания. В социальной сети Вконтакте было 
создано сообщество, посвященное знакомству, как с самой книгой, так и с историей города 
с помощью цитат, фрагментов текста, иллюстраций, фактов из биографии города, личных воспомина-
ний участников сообщества. Мы стремились не только раскрыть содержание книги, но и погрузиться 
в историю города, создать его атмосферное пространство. 

Изначально проект задумывался, как флешбук и был рассчитан на студентов и сотрудников нашего 

В последние годы социальные сети ста-
ли не только площадкой для общения, 
но также прекрасным инструментом 
SMM-продвижения. Так, источником но-
стальгии и вдохновения для многочис-
ленной публики энергоуниверситета и за 
его пределами стала группа Вконтакте 
«Иваново – город красной зари». Сегодня 
сообщество насчитывает более двух ты-
сяч подписчиков, а фото в ленте нередко 
вызывают бурные обсуждения читате-
лей. Интервью с идейным вдохновителем 
и автором проекта – сотрудником библи-
отеки ИГЭУ Екатериной Хабаровой.   

Продолжение на стр. 5

Ощутимый результат
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Флешбук – продвижение книги посредством 
социальной сети 

Начало на стр. 4

– У каждой группы в социальной сети есть свои 
секреты «раскрутки» проекта. Использует ли их 
ваша команда?

– Да, конечно. На первом этапе мы сделали уни-
кальное оформление группы: обложка, аватарка, 
заставка для клипов, обложка для подкаста – все 
в едином стиле. Добавили детали, которые прида-
ли группе узнаваемости. Обязательным условием 
стал водяной знак на архивных фотографиях. 

Для создания интересного контента мы посе-
щаем места, обозначенные в путеводителе, сни-
маем и монтируем ролики, делаем фотографии 
примечательных объектов, панорам, памятников 
архитектуры, тем самым показывая нашим под-
писчикам привлекательность и уникальность го-
рода и то, как менялся его облик на протяжении 
полутора сотен лет.

 Для активного взаимодействия с аудиторией 
используем ссылки в меню, по которым можно 
пройти и поделиться материалами или принять 
участие в создании контента. Ну и чат для обще-
ния с подписчиками, в котором они так же могут 
задать свои вопросы.

Для увеличения количества просмотров за-
действуем инструмент «сториз». Для повышения 
активности аудитории сообщества мы проводим 

ПРОЕКТЫ

вуза, но ситуация вышла из-под контроля… Про-
ект стал набирать обороты, вышел за границы 
университета. В сообщество стали вступать поль-
зователи различных возрастов, профессий, инте-
ресующиеся нашим городом и краем.  

оригинальные интерактивы в виде рубрик «Где 
это место?» «Однозначно Иваново», «Вопрос дня». 
Прибегаем к проведению конкурсов совместно 
с театрами, филармонией, культурными заведе-
ниями города.

Один из важных моментов раскрутки сообще-
ства это реклама. Мы осуществляем этот процесс 
с помощью своеобразного обмена. В своих постах 
мы рассказываем о культурных заведениях наше-
го города, например, о филармонии или театрах, 
они в ответ «репостят» нас. Тем самым повышает-
ся виральный охват просмотров.

– Какие темы вызывают наибольший интерес 
у подписчиков?

– Помимо интерактивных рубрик, о которых 
мы уже говорили ранее, наибольший интерес 
у аудитории нашего сообщества вызывают посты 
со старыми и современными фотографиями на-

шего региона из личных архивов 
подписчиков. Также пользуется 
популярностью рубрика «#Этот 
день в истории Ивановского 
края», в которой мы публикуем 
информацию об интересных со-
бытиях, произошедших в Иванове 
и области. Наша любимая рубри-
ка «#Студент_Feedback» вызва-
ла большой отклик у аудитории. 
В разделе были опубликованы 
отзывы подписчиков о книге, 
рассказы о нашем городе, стихи 
написанные студентами нашего 
вуза, картины и многое другое. 

– Возникают ли сложности 
в процессе, и что будет дальше? 

– На данный момент собрано и изучено боль-
шое количество материала о нашем городе, но 
мы продолжаем находить новые «незаезженные» 
темы, запускаем оригинальные рубрики, публи-
куем информацию не только об Иванове, но и обо 
всей Ивановской области. В осеннем семестре нам 
удалось организовать в библиотеке встречу для 
всех желающих с автором книги Михаилом Тимо-
феевым и записать с ним подкаст, который стал 
стартом целого цикла подкастов с известными 
ивановскими краеведами, историками и исследо-
вателями.

Наш проект развивается, и нам хотелось бы 
принять в свою команду активных, креативных 
людей, со свежими идеями, которые вдохнут све-
жую струю и внесут что-то новое и оригинальное.

Ивановский Государственный Цирк
Диаметр купола был 50, а высота – 25 метров. 

В 1977 году он был взорван.»
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Многие из нас, мечтательных студентов, 
после просмотра фильмов о Гарри Поттере 
мечтали получить письмо из Хогвартса. Хоть 
на денек окунуться в магическую атмосферу: 
побывать на уроке зельеваренья или восполь-
зоваться заколдованный картой… А что, если 
я вам скажу, что первокурсникам нашего уни-
верситета пришло приглашение в школу магии? 
Да-да, вы не ослышались. Что ж, давайте отмо-
таем время назад и посмотрим, как это было.

Середина ноября, все группы подали свои заявки 
на одно из самых популярных студенческих меро-
приятий университета - ежегодный конкурс «Луч-
шая академическая группа» (ЛАГ).  Настало время 
этапов. Участниками была проделана огромная ра-
бота, чтобы дойти до конечной точки – финального 
концерта. Каждому из них пришлось побороться за 
звание лучшей группы среди первокурсников. 

Дмитрий Новофомильцев, волшебник коман-

И она сказала

ды «Уличные маги 1-45» поделился своими впе-
чатлениями от пройденного пути: «Безуслов-
но, ЛАГ дал всем нам что-то, и в список этого 
«что-то» входят: ценный опыт выступления 
на сцене, прокачка навыков планирования и орга-
низации, а также различные подарки от много-
численных спонсоров мероприятия. Что касает-
ся эмоций, то я лично получал огромную порцию 
дофамина на протяжении каждого этапа. Очень 
интересно было проходить квесты, подготовлен-
ные организмами для нас. Было особенно классно 
придумывать концепцию и реализацию фотогра-
фии, а после фотошопить её. Ну и самый обширный 
спектр эмоций дал непосредственно сам концерт 
ЛАГ, было очень интересно наблюдать за реакцией 
зрителей на наш номер. И конечно же, было неожи-
данно и приятно узнать, что моя группа стала по-
бедителем концерта ЛАГ»

На втором этапе конкурса, ребята учились ос-
новам волшебства и управлению магическими 
предметами. Они освоили маховик времени – 
прибор для перемещения во времени и простран-
стве, благодаря которому мы с вами можем от-
правиться в день финального концерта...

ДА!

Продолжение на стр. 7



7SEMPER_IN_MOTU           1/2024 (№58)КОНКУРС 7

Начало на стр. 6

Кураторы открывают двери 
в школу магии! И вот мы уже на-
ходимся в актовом зале: сколько 
вокруг кураторов и первокурсни-
ков! Все суетятся, готовятся к сво-
им номерам. А ведь для кого-то из 
ребят это первое выступление на 
сцене. Первокурсники признают-
ся, что мотивацией к участию по 
большей части служило желание 
показать свой творческий потен-
циал и всей группы. Арина Ляли-
на, бывший член педагогическо-
го отряда Q7, поделилась своими 
впечатлениями от концерта: «В 
этот год были очень хорошие вы-
ступления. Если раньше группы 
часто выбирали один формат 
своего выступления (танцы, песни, сценки), то сейчас стараются комбинировать или показывают совсем 
что-то новое для сцены ИГЭУ. Очень хочется отметить классную задумку с театром теней, очень краси-
во. Если продумать лучше, то выступление имеет место быть на Всероссийской студенческой весне. Одно-
значно стоит ждать чего-то интересного от ребят. Они идейные, харизматичные. Мы еще точно будем 
в шоке от того, что они покажут вузу».

Но финальный концерт нашего года запомнился не только талантливыми ребятами и яркими номера-
ми. Представьте, вы сидите в зрительном зале, прошла уже большая часть номеров.  Кураторы завершают 
свой танец. Все отходят назад, в зале выключается свет…

Что же дальше? Награждение? Еще один номер? Нет, все не то!
А дальше – любовь! Самая искренняя и бесконечная! Эмоцио-
нальным событием, потрясшим всю публику, стало предложе-

ние руки и сердца. Илья Кузнецов признался в любви и сде-
лал предложение своей девушке Ане Загаринской прямо 

на сцене! И она сказала ДА!
«Решиться на предложение было несложно, да и стра-

ха никакого не было. Подготовка началась еще в октябре. 
Уже тогда решил, что это событие точно должно стать 
запоминающимся, прежде всего для Ани. Финальный кон-
церт – это идеальное завершение наших отношений и 
начало семейной жизни, а кураторство стало их апоге-

ем. В организации этого маленького праздника мне помо-
гали все, никто не остался в стороне. Все было идеально 

продумано и запланировано, каждый знал свою роль в этом 
тайном сюрпризе. Планы у нас громадные: это и совместная 

жизнь, и свадьба. Обязательно поедем в свадебное путешествие 
на Кавказ и возможно на море заскочим. Главное в жизнь уже про-

изошло, мы нашли друг друга».
Арина Лялина, как человек, который посетил ни один концерт ЛАГа, отмечает, что зрителей с каждым 

годом становится больше: «Теперь приходят не только первокурсники, но 
и старшие курсы, которые в свое время принимали участие. Процент их 
значительно подрос. Да и было приятно видеть ректора на концерте, сразу 
ощущается статус и торжественность мероприятия».

Мария  Апухтина
2 - 48

SEMPER_IN_MOTU             1/2024  (№58) 
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В Новогодних соревнованиях по лыжным гонкам (г. Наволо-
ки) студентка ИГЭУ Екатерина Горелова (1 курс ЭЭФ) заняла 
1 место на дистанции 3 км, а также стала обладательницей 
золотого знака отличия ВФСК ГТО. Тренер: Бородулина О.В.

Алексей Кошечкин
1 - ЭЭ-3

SEMPER_IN_MOTU             1/2024  (№58) 

Успешно выступили 
спортсмены ИГЭУ на Пер-
венстве ЦФО по легкой 
атлетике. Соревнования 
проходили 18-19 января 
в Смоленске среди юнио-
ров до 23 лет. По резуль-
татам Никита Бутаков 
(2-1) занял 1 место 
в беге на 800 м, Роман Ай-
син (3-27) стал вторым 
в тройном прыжке. 

Тренеры: Гильмутди-
нов Ю.А., Терещенко А.В., 
Чахунов Е.И

20 января в Кохме прошел Чемпионат Ивановской области 
по лыжному спринту памяти Е.В. Волкова. На дистанции 
1,4 км не было равных студентке группы 2-ЭЭ-1 Екатерине Ро-
говской. 

В этот же день в п. Лежнево прошел 1 этап Кубка Иванов-
ской области по спортивному туризму на пешеходных 
дистанциях, где Стрельникова Полина (2-38) заняла 1 место 
на дистанции 2 класса сложности и стала пятой на дистанции 
3 класса сложности.

21 января состоялось Открытое первенство Южского му-
ниципального района по лыжным гонкам «Жар-Птица», 
где Екатерине Роговской (2 курс ЭЭФ) удалось взять серебро. 

Тренер: Бородулина О.В.

27 января в ИГЭУ 
состоялся Шахмат-
ный блицтурнир, 
посвященный Дню 
студента в рамках 
с о т р уд н и ч е с т в а 
с ЦССТ Концерна 
Росэнергоатом. 

К участию были приглашены студенты, преподаватели и 
сотрудники ИГЭУ, а также школьники, выпускники и ветера-
ны вуза. Всего в турнире выступили 23 участника.
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ЮМОР

Уникальная акция в ИГЭУ «Найди одногруппника!» — приведи в вуз того, кто 
никогда не ходит на пары и получи награду!

Наверное, во многих группах есть тот человек, который на пары или никогда не 
ходит, или ходит очень редко. Для борьбы с этой проблемой объявляется акция 
«Найди одногруппника!». Для участия в акции необходимо привести на занятия 
того, кто обычно в вашей группе на них не ходит вовсе. Группа, которая сможет 
привести больше одногруппников на занятия, победит. Победителей и призеров 
ждут грамоты и призы (например, посещение ленивцев в зоопарке).

В ПОИСКАХ ОДНОГРУППНИКОВ

Всегда ваши редакторы Панорамы ИГЭУ: Егор Трошин, Савелий Лебедев, Софья Зайцева

Иногда студентам «сложно приходить» на учебу. Как еще описать ситуацию, ког-
да перекресток улиц Рабфаковская и Парижской Коммуны полностью оказывает-
ся затоплен водой? 

К счастью, проблеме приходит конец. Желая совместить приятное и полезное, 
было принято решение перестроить улицу: перекресток полностью будет ликви-
дирован и преобразован в каток, относящийся к ИГЭУ. Теперь здесь можно будет 
приятно провести время после занятий! Надеемся, принятое решение не повлияет 
на транспортную инфраструктуру города отрицательно.

Романтическая история развернулась на сервисе «Ответы mail.ru»! Студентка ИГЭУ, искавшая ответ 
на домашнее задание по химии, наткнулась на тот же вопрос на форуме, который был задан несколько 
дней назад. Девушка решила найти задававшего вопрос в социальных сетях, и по-
сле недолгих поисков молодой человек был найден. Девушка сразу же выяснила, что 
парень учится в том же вузе, но на другой специальности. После недолгого общения 
пара встретилась в жизни. Оказалось, что на «ответах mail.ru» можно найти не толь-
ко решение задачи, но и любовь!

СТУДЕНТЫ ИГЭУ ПОЗНАКОМИЛИСЬ НА СЕРВИСЕ «ОТВЕТЫ MAIL.RU»

ПЕРЕКРЕСТОК УЛИЦ РАБФАКОВСКАЯ И ПАРИЖСКОЙ КОММУНЫ ОБОРУДУЮТ В КАТОК

Жирная конкуренция: к автоматам с кофе докупят автоматы с пельменями Древ-
негреческий философ Сократ однажды сказал: «Все мои ученики уникальны, но всех 
учеников объединяет желание пить кофе и есть пельмени». Кофе в вузе есть, причем 
в большом количестве, настала пора и решить вопрос с пельменями.

Предприниматели города Иваново решили установить рядом с автоматами с кофе 
автоматы по продаже горячих пельменей. Сметана, маслице или майонез к пельме-
ням прилагаются бесплатно. Оплата принимается, что важно, не только в деньгах, 
но и в баллах РИТМа, но надеемся, что весь рейтинг вы не проедите.

ПЕЛЬМЕШКИ ДЛЯ ВСЕХ

Ну что, все хорошо отдохнули? Готовы к новым 
трудовым будням? Впереди учебный семестр, но-
вые лекционные недели, которые, заметим, для 
кого-то все еще являются продолжением кани-
кул… мы такое точно не поддерживаем! 

Ну ладно, сменим тему. Три редактора «Панорамы» набралась сил и готовы погрузиться в мир учебы, а 
параллельно – радовать вас самыми правдивыми новостями о нашем вузе. 


